



9 de febrero 2023

## DECLARACIÓN

La **Sociedad Chilena de Ciencias Forestales (SOCIFOR)** lamenta profundamente lo que está sucediendo en el territorio nacional por efecto de los incendios forestales. Sentimos el sufrimiento de las familias y personas que han sido afectadas por la ocurrencia de esta ola de incendios catastróficos en las regiones del Ñuble, Biobío, Arauco, Los Ríos y Los Lagos.

En estos duros momentos la SOCIFOR desea resaltar uno de sus mayores compromisos, el de apoyar al Estado de Chile para el desarrollo y ajuste de políticas públicas que estén en sintonía con los desafíos del cambio climático, y con la necesidad de adaptación del manejo de los bosques naturales y plantados, para que sean realmente sustentables desde la perspectiva social, económica y ambiental en los distintos territorios de Chile.

Como SOCIFOR evidenciamos la urgente necesidad de realizar cambios y modificaciones a los actuales modelos de planificación territorial en base a propuestas basadas en elementos científico-técnicos que permitan reducir los daños asociados a incendios forestales y rurales. Además, dado que la gran mayoría de los incendios en Chile son debido a causas humanas, consideramos que se deben reforzar las actividades de prevención y control, que hasta el momento se han instaurado. Los incendios forestales causan no solo desgracias humanas y daños a la propiedad, sino que también un gran daño ecológico (contaminación, pérdida de biodiversidad y servicios ecosistémicos) que afecta a todo el país.

Así mismo, insistimos en la urgencia de que el futuro Servicio Nacional Forestal (SERNAFOR) lidere programas públicos de prevención, combate y control de incendios; sobre todo en las zonas rurales y de interfase urbano-rural, dónde se requiere de un plan de prevención más intensivo, capaz de cubrir la superficie y la diversidad de territorios que actualmente existen. De la misma manera, creemos que la prevención debe ir de la mano con la promoción de paisajes productivos más resilientes.

Ante lo señalado, y a partir de la evidencia e investigación científica que han desarrollado los socios de la SOCIFOR, nos ponemos a disposición para apoyar las mesas y espacios de discusión técnico-política relativos a la protección de nuestros recursos forestales contra eventos catastróficos, como los incendios que actualmente azotan a nuestro país. Así mismo, ofrecemos nuestro conocimiento para contribuir al desarrollo de políticas públicas que promuevan la adaptación de los ecosistemas naturales y las plantaciones forestales ante el cambio climático.

Directiva

Sociedad Chilena de Ciencias Forestales